



「ありがとう」「どういたしまして」まなびバンク

富士見市市民人材バンク推進員の会

問い合わせ 富士見市教育委員会生涯学習課
電話 049-252-7138

2024年 No.72



登録者交流会を開催いたしました

登録者の方々が一年に一度顔を合わせ、活動の中から学んだこと、感じたこと等のご意見を伺う場として実施している登録者交流会です。

市長・教育長・市議会議長をお招きし、日中の時間帯に開催いたしました。ご参加いただいた登録者の皆さま、ありがとうございました。

「依頼の時間に対する対応が一人では無理な場合、他の登録者とコラボしてもできるのではないか」「子ども対象の内容で登録しているので児童館にも『登録者のわ』を置いて欲しい」等、いくつかのご意見をいただきました。解決できる内容は即対応してまいります。また、活動した時に不快な思いをされた場合はすぐ事務局にご連絡ください。

登録者名簿の見直しの必要性も含め、市民人材バンクがまだまだ周知されていないのではないかと、うご指摘をたくさんいただきました。私たち推進員もあらゆる媒体を使って愛称「まなびバンク」登録者の皆さまと、市民の方々の繋がりを作っていくつもりです。今後も市民の方々の学びのお手伝いにご協力いただきますようお願いいたします。

(記・まなびバンク推進員 佐々木 真理子)

モデル事業



健康体操に参加して

(講師：登録者 No.160 大竹 ミイ子さん)

懐かしいメロディが流れてきました。健康体操の始まりです。スマートな女性の先生がしなやかな体の動きで、見本を示します。参加者はそれを見ながら、手足を伸ばしたり腰をそらしたりします。

高齢者向けで、関節痛や転倒防止に役立つといえます。ハードなところはなく楽しみながら体をほぐせて疲れもなく、爽快感を残す動きでラジオ体操とは違うと思いました。

体操によって曲も変えることができるので、青春時代に聞いた歌などに合わせて体を動かせば、自然と笑みもこぼれ周りの人の様子を伺ったりします。

私は推進員のスタッフとして参加したのですが、応募した十数人の参加者の中で、男性が1人だったのが寂しかったです。日本の平均寿命も、健康寿命も女性が上なので、男性の奮起、参加をお願いしたいです。

(記・まなびバンク推進員
荒井 章夫)

森の再現・ろ過器を作って実験してみよう！



(講師：登録者 No.430 埼玉県生態系保護協会富士見支部 千種秀信さん)

埼玉県生態系保護協会の千種講師による夏休み子ども向けモデル事業「森の再現・ろ過器を作って実験してみよう！」が8月4日に開催されました。

生命の源である水の大切さとその水を育む森の役割を参加した小学生12人が学びました。雨水が自然の力と人々の大変な労力によって飲料水になること等スライドと身近な話題を交えた授業に子ども達は真剣に耳を傾けました。そして、森のろ過作用を体感する実験開始です。

講師の指導の下、子ども達は慎重にペットボトルに小石や砂利、枯れ葉等を階層別に敷き詰め森の地下構造を再現します。このまま夏休みの自由研究に活用できそうです。完成したろ過



器に、子ども達が濁った汚水を注ぎ込み、枯れ葉等を潜り抜けるのを待ちます。やがてろ過器から一滴一滴、透明な真水が滴り落ちてきました。「おーッ！」歓声が上がります。実験成功！子ども達は目を輝かせました。

(記・まなびバンク推進員 中澤 佳珠代)

登録者の活動



夏休み子どもひろば

「ゴム動力ヘリコプター実験教室」



記・登録者 No.406 坂巻 佳壽美さん

鶴瀬西交流センターが主催する「夏休み子どもひろば」で、子どもたちが喜ぶ何かできないか？と相談された。私が得意とするところであって、すぐに幾つかの案が浮かび上がった。理科の教科書に紐づけて、なぜ？と疑問を持たせ、どうしたら？と解決策を考えさせ、こうしよう！と実行、改善策に思いを膨らませる。モノ作りのプロセスを教えたい。

募集には定員を超える応募があり、盛況に実施された。ただ一人で楽しむだけのゲームから、モノを作ってみんなで出来具合を評価し合うことに、興味を持ってもらうことができたと思う。

かつて自分の抱いた感動を、子ども達に伝えられるのは、嬉しい。このような機会を持てたことで、人材バンクへ登録した念願がやっと叶った。今回をきっかけに、これからも出番が増えてくれることを願いたい。

高齢者施設で初めての演奏会



記・登録者 No.393 カルペ ディエム 志村 小百合さん



初めての高齢者施設の演奏会では、喜んでもらえるか心配でとてもドキドキしたことを思い出しますが、みなさん、温かく迎えてくださいます。最初は静かで反応がなくても、一人の方が「上手だね」と言ってくくださり「ありがとうございます」と答えると、徐々に他の方もお喋りになり、その変化がとても嬉しいです。すごく近い距離での演奏なのでみなさんの反応はダイレクトです。

子供のように喜んでくださる姿を見たり、恥ずかしくなるような誉め言葉を聞いたりすると、励まされます。そんな上手ではないのに、心をこめて演奏すると何か伝わるんだ、喜んでもらえると感じたからです。

これからの演奏の支えになります。ありがとうございました。

榎町夏祭り

記・登録者 No.456 天鳳会 マジシャン赤忠鳳さん



令和6年8月24日(土)「マジック集団天鳳会」から3名のマジシャンがご披露させて頂きました。
立派な舞台とテントのあるステージで大興奮。初めに新人？マジシャン2人。トランプのカード当て、食べ物でないものが食べ物に変わる。頭上のコップの水が消える、破った新聞紙の復活。一部お客さまにもステージに上がって参加して頂き、楽しんで頂けました。
師匠の「マジシャン天鳳」。ハサミで切った布の復活、筒の中で果物の順番が変化。「真剣(刀)」でいつの間にかバナナの皮は切れず中身のバナナだけが切れていたマジックも驚きでした。

ふるさと祭り

ぱれっとあきまつりに参加しました



令和6年10月26日毎年恒例「まなびバンク推進員の会」として、ふるさと祭りのブースを出店しました。

今回は事前に秋元節子さん(登録者No.33)に簡単なバルーンアートを教えていただき、当日は目の前で作り子ども達に配布しました。用意したバルーンでは足りず、買い足しするほど盛況でした。



令和6年11月2日、富士見市市民福祉活動センターぱれっとにおいて「ぱれっとあきまつり」が開催されました。

昨年から、ボッチャ体験ブースを依頼されており、笠原清和さん(登録者No.434)と一緒に来場者にボッチャをレクチャーしました。あいにくの雨でしたが、たくさんの方に体験していただきました。

展示コーナー

そば作りの解説展示
登録者 No.151 押田 一さん



推進員のつぶやき

子どもの頃、岐阜・滋賀県境にそびえる名峰伊吹山の雄大な稜線に、朝一番に「おはよう!」、夕暮れは「明日もね!」。私にとって伊吹山のある風景は宝物でした。そのせいでしょね、山のある風景が今も好きで、通勤で高架を走る武蔵野線では、秩父の山々を眺められる方に立ちます。昨今の今頃、ふと北側に目をやると、澄んだ秋空の遙か彼方に浮かぶ山々がうつすらと見えました。「ひょっとして!筑波山?浅間山?」何だかとても嬉しくなりましたが、その日以降、美しい山容が現れることはありませんでした。幻だったの?今年も空気の澄んだ同じ季節が巡って来ました。もう一度、あの幻の名峰を見たいものです。

(記・まなびバンク推進員 中澤佳珠代)

新規登録者

	なまえ	指導・協力内容	指導料	実費
団体	くみひもの会	フルーツ四重奏	無	無
個人	井上 正勝	イベント協力	無	無
個人	高山 やよい	イベント協力	無	無
個人	龍野 俊美	書道指導	無	材料費がかかる場合のみ実費